

EDITORIAL

Tenencia responsable

La reciente noticia de una turista que fue mordida por perros de calle en Cavancha es solo una muestra de que hay mucho que avanzar en tenencia responsable y de cómo se fiscaliza que se cumpla con la ley.

La conocida Ley Cholito si bien ha mostrado avances en cómo abordamos la tenencia de mascotas, en la práctica hay un bajo cumplimiento de esta. Por un lado está la obligación de las personas de que sus mascotas estén identificadas con chip, que deban pasear con sus correas, pero también está el tema de la esterilización, vacunas, además de establecer sanciones penales por maltrato y abandono.

Lo anterior se cumple por gran parte de la ciudadanía, pero hay muchas personas que no cumplen y por ellos se siguen viendo casos dramáticos de abandono de animales, principalmente perros y gatos, donde son las organizaciones sociales de rescate ani-

mal quienes deben hacer frente a la irresponsabilidad de las personas.

En Iquique, es común ver animales merodeando por las calles, incluso en zonas céntricas o borde



La situación de animales en abandono es más dramática en barrios de Iquique y Alto Hospicio, sobre todo en campamentos”.

costero, muchos de ellos alimentados por personas en situación de calle, pero que finalmente no tienen los cuidados necesarios para que no representen un problema de tipo sanitario o de peligrosidad hacia las personas en la vía pública.

Para que realmente fun-

cione la Ley de Tenencia Responsable es importante que muchos factores se alineen, como por ejemplo que las personas denuncien, que las instituciones se hagan cargo de estas denuncias y también fiscalizan, pero sobre todo que se saque a los animales de las calles cuando estos no tienen un dueño responsable.

Más allá del problema en las zonas turísticas o céntricas de Iquique, la situación de animales en abandono es más dramático en barrios de Iquique y Alto Hospicio, sobre todo en campamentos, donde muchas veces las personas cambian de domicilio y dejan sus animales abandonados, con el problema para los vecinos.

En la actualidad solo se recuerda el problema cuando videos dramáticos se publican en redes sociales, no obstante, para llegar a eso, pasaron muchas cosas antes en donde la mayoría mira para el lado mientras el problema se hace más grave.